

## CONFERENCIAS EN EL BCB

Dos conferencias de alto nivel académico realizadas durante el mes de octubre, ratificaron el propósito del Banco Central de Bolivia (BCB), de convertirse en un espacio de reflexión, análisis y discusión de temas económicos y financieros.

El escenario para ambas conferencias fue el Salón Daniel Sánchez Bustamante del BCB y ambas exposiciones contaron con la asistencia de profesionales y analistas en ciencias económicas y sociales.

### DR. LEO VAN HOUTVEN

El jueves 24 de octubre, el Secretario y Consejero del Fondo Monetario Internacional (FMI) Dr. Leo Van Houtven, disertó sobre el tema "Como puede contribuir el F.M.I. a la prosperidad de una economía pequeña en el próximo milenio". En la ocasión, destacó el respaldo que brinda el organismo financiero internacional al esfuerzo de nuestro país por asegurar un mejor futuro económico que garantice el bienestar de todos los habitantes.



Resaltó la positiva relación que existe desde hace varios años entre Bolivia y el FMI, que se tradujo en la colaboración tanto a nivel de asistencia técnica como en recursos financieros del Fondo para nuestro país.

Afirmó que las perspectivas económicas para Bolivia parecen ser muy buenas en el marco de un enfoque orientado a las fuerzas del mercado y hacia el exterior, aunque consideró necesario mantener una política macroeconómica aún más cautelosa, es decir, adoptar una acción preventiva en circunstancias de incertidumbre, de choque o de riesgos de desequilibrios que vengan del interior o del exterior de la economía, a pesar que el peligro o la probabilidad de esas dificultades parezca lejana.

También señaló la necesidad de contar con información económica confiable y actualizada así como tener sistemas financieros vigorosos y bancos sólidos.

Leo Van Houtven, nació en Bélgica, es Doctor en Leyes y Finanzas con Post Grado en Economía en la London School of Economics de Inglaterra y funcionario del Fondo Monetario Internacional desde 1958, institución en la que ejerció funciones como Jefe de las divisiones de Europa Occidental y del Sur. Desde 1977 Secretario del Fondo y desde 1987 como Secretario y Consejero.

### DR. VICTOR BULMER-THOMAS

El 31 de octubre el Dr. Victor Bulmer-Thomas, ofreció una conferencia sobre el tema "Los Nuevos Modelos de Desarrollo en Latinoamérica y sus Proyecciones", en la que sostuvo que la distribución más justa de los recursos y la disminución de la pobreza, constituyen los temas más importantes para ser atendidos en América Latina.

Mencionó como los principales elementos del modelo macroeconómico, actualmente seguido en América Latina, a la liberalización del comercio exterior, las reformas fiscales, del mercado de trabajo, los mercados financieros y de capital y la cuenta de capital de la Balanza de Pagos. Agregó que la adecuada conjunción de estos elementos es fundamental para alentar el ingreso de capital extranjero.

Indicó que para lograr mejores resultados en la aplicación del modelo económico actual existen cuatro condiciones: 1) que las exportaciones crezcan más rápidamente que el PIB, 2) el aumento en el uso de mano de obra en el sector exportador, 3) la obtención de bajas tasas de inflación y 4) la aplicación de programas sociales que favorezcan a la gente más pobre.

Bulmer-Thomas opinó que para los próximos 15 ó 20 años el paradigma será el nuevo modelo económico, pero con la adopción de matices para lograr óptimos resultados en las realidades diferentes que viven los países latinoamericanos. "Creo que la clave para el futuro son los problemas de gasto social, ya que el modelo puede ofrecer la posibilidad de crecimiento hacia afuera por medio de la promoción de las exportaciones, estabilidad macroeconómica, etc".

Víctor Bulmer-Thomas, nació en Gran Bretaña, en Oxford obtuvo su doctorado en Economía. Catedrático de Economía de la Universidad de Londres editor de la "Revista de Estudios Latinoamericanos", miembro del Consejo Editorial de la "Revista de Investigación Latinoamericana" y del "Resumen Estadístico de América Latina". Miembro del Comité Conjunto para Estudios Latinoamericanos del Social Science Research Council (USA) y del Comité de Educación del Canning House.

Sobre este tipo de conferencias en el Banco Central de Bolivia, el Presidente de la institución Dr. Juan Antonio Morales Anaya, afirmó que el Instituto Emisor "ha propiciado y seguirá propiciando con mayor intensidad en el futuro, varias conferencias, seminarios, simposios y talleres en materias de actualidad e interés".